

Le nouveau visage du professionnalisme

Le perfectionnement professionnel est au cœur des préoccupations de l'Institut de la gestion du matériel et c'est un des domaines dans lesquels il brille. Le jour, Bob Myers est directeur du Service de gestion du matériel et des marchés à Patrimoine canadien, mais il est encore plus connu de ses pairs comme vice-président du Perfectionnement professionnel de l'IGM. Bob nous parle des défis auxquels la collectivité est confrontée et nous donne un premier aperçu de l'Atelier national annuel de la gestion du matériel.

L'image de la collectivité gouvernementale des approvisionnements

Nombre de facteurs font sentir leurs effets dans ce domaine. Il suffit de mentionner la technologie, la mondialisation et l'évolution du milieu de travail. Le rôle de la collectivité gouvernementale de la gestion du matériel et des approvisionnements n'est plus perçu comme uniquement administratif. Cette collectivité est devenu un partenaire viable dans toutes les dimensions de la prestation de services. Toutes les activités d'affaires, qu'il s'agisse de partenariats, de commandites, d'achats, de contrats, d'alliances stratégiques ou de toutes autres formes d'ententes d'affaires, ont besoin de spécialistes en gestion du matériel. Il est maintenant plus fréquent que le gouvernement fasse appel à des sources extérieures et les gestionnaires de la fonction publique ne sont pas des hommes ou des femmes d'affaires. On n'attend d'ailleurs pas d'eux qu'ils le soient. Le spécialiste en gestion du matériel apporte à la fonction publique sa connaissance professionnelle du monde des affaires. Notre travail est de favoriser et d'instaurer des relations solides grâce à nos processus d'affaires. Nous sommes les gens en mesure de déterminer le type d'entente

qui convient à une situation particulière. Nous sommes les « travailleurs du savoir » qui font appel à des connaissances, des expériences et une compréhension que les autres peuvent ne pas avoir.

Examen et responsabilisation accrues au gouvernement

Toutes les activités du gouvernement se sont toujours inscrites dans un cadre de responsabilisation juridique, mais il faut reconnaître que celui-ci est devenu extrêmement complexe. Avec les progrès de la technologie, le gouvernement est devenu beaucoup plus transparent. Les gens peuvent surveiller beaucoup plus étroitement ce que nous faisons de l'extérieur. Cela peut rendre le gouvernement plus vulnérable, mais aussi beaucoup plus responsable, juste, ouvert et transparent. C'est d'ailleurs là le principal objectif de politique de notre gouvernement. Cela a des répercussions sur ce que nous essayons de faire dans la collectivité des approvisionnements et nous oblige à faire preuve de beaucoup plus de professionnalisme.

L'importance de la collectivité de gestion du matériel

Les gestionnaires de la fonction publique prennent conscience de la valeur ajoutée qu'apporte cette collectivité à l'ensemble des activités du gouvernement. Le Conseil du Trésor a reconnu l'importance de notre professionnalisme en créant un bureau de programme du Programme de gestion du matériel et des risques au sein du Comité consultatif du perfectionnement professionnel. Ce bureau fait de gros efforts pour que les ministères conjuguent leurs efforts pour déterminer ce dont nous avons besoin pour assurer la formation de nos travailleurs afin

qu'ils deviennent vraiment des travailleurs du savoir, de la qualification professionnelle au contenu des cours et des programmes.

Le 13^e Atelier national annuel de la gestion du matériel

L'Atelier national a gagné en popularité et en sophistication avec les années. Les participants considèrent qu'il présente pour eux un intérêt incomparable.

À ce que nous en savons maintenant, le thème de l'Atelier de 2002 sera « la modernisation de la prestation de services avec nos partenaires ». On entend ici par partenaires aussi bien les clients de l'intérieur de notre ministère, que les autres ministères, les autres gouvernements, les politiciens, les entreprises, les fournisseurs et le grand public. Ce thème traduit l'élargissement du rôle de la collectivité qui doit se manifester à toutes les étapes, dès celle de la planification, afin d'être réellement un partenaire stratégique en réflexion prospective et en planification au sein de nos organisations, et de garantir que nous parviendrons à prendre de bonnes décisions en matière d'approvisionnements. Nous envisageons de retenir cinq grands axes : les partenariats d'affaires, la mise en place d'une collectivité forte, la planification stratégique, les tendances qui se dégagent et les pratiques exemplaires. Il ne fait aucun doute que tous les spécialistes gouvernementaux des approvisionnements tiendront à participer à cet atelier le printemps prochain.

À venir

Programme de perfectionnement professionnel et de certification
Cours de la série Apprentissage continu débutant en janvier 2002

www.tbs-sct.gc.ca/cmp
Tél. : (613) 952-0838
Pdp-ppp@tbs-sct.gc.ca

À NOTER SUR VOTRE CALENDRIER!

Atelier national de la gestion du matériel

Du 28 au 30 mai 2002
Centre des congrès d'Ottawa

L'Institut de gestion du matériel (IGM) est une association à but non lucratif ouverte à tous ceux qui œuvrent dans les domaines de la gestion du matériel et des fonctions connexes – contrats, achats, administration du matériel, services liés au matériel, contrôle des stocks et de l'entreposage, et tous les autres aspects de la gestion du cycle de vie des services liés au matériel et aux biens du gouvernement.

L'IGM est dirigé par un conseil d'administration formé de membres représentant toutes les régions du pays.